
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
VIERNES 11 DE ENERO DE 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

 
POLÍTICA 
Cabeza. Continúan las investigaciones por presunto desvío de recursos de precampaña, en contra 
de cinco funcionarios públicos, que presentara desde el año pasado el PRD ante el consejo del 
Instituto Electoral de Querétaro, confirmó la consejera presidente, Cecilia Pérez Cepeda, quien 
afirmó que podría ser en el mes de febrero cuando se den a conocer los resultados. (PC) 
 
Cabeza. A finales de mes, el IEQ dará a conocer el catálogo de cuentas y formatos de contabilidad 
fiscal que tendrán los partidos políticos para este 2008, a través del cual se fijarán los estados 
financieron de precampaña y campaña y sus topes de recursos, indicó Cecilia Pérez Cepeda. 
(PC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. En el año pasado se atendió solamente el 20% de la necesidad de vivienda económica 
anual. Únicamente se concretaron 2 mil 500 de los 10 mil créditos que tenía INFONAVIT en la 
bolsa, confirmó el Presidente de la comisión de desarrollo social y vivienda de3 la LV Legislatura, 
Isaac Jiménez. (PC) 
 
Cabeza. Los diputados del PRD en el congreso local, recibieron dentro del consejo estatal del 
partido, que tomarán los acuerdos para llevar a cabo las posibles movilizaciones propuestas por 
Andrés Manuel López Obrador, en contra de la privatización de PEMEX. (PIQ) 
 
Cabeza. La comisión de desarrollo social y vivienda se reunirá la próxima semana con los 
responsables del IVEQRO, para dar continuidad a las demandas de vivienda económica en la 
entidad, debido a que existe un rezago histórico, al cual deben dar solución, sostuvo el diputado 
Isaac Jiménez. (PIQ) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El Presidente de la CANACO en Querétaro, Mauricio Kuri González, reconoció que los 
pequeños y medianos comerciantes están en desventaja frente a los descuentos en productos 
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básicos que a partir de la segunda quincena del mes aplicarán las grandes tiendas de autoservicio 
y departamentales en el país. No tenemos esa capacidad, manifestó. (PC) 
 
Poco más de 6 mil comerciantes en pequeño se endeudaron en cajas populares y bancos, para 
abastecerse de productos con miras a la temporada decembrina, sin embargo, debido a las bajas 
ventas registradas, presentaron cuantiosas pérdidas, asegura el presidente del FUC, J. Merced 
Aguilar Trejo. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
No se registraron robos ni actos vandálicos en escuelas de educación básica en el Estado, durante 
el periodo vacacional, apuntó el coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez 
Ramírez, quien agradeció a las autoridades municipales por la estrecha vigilancia. (PC) 
 
El director de profesiones de la secretaría de educación, Arturo Durán Rico, manifestó que por 
cada oferta de empleo que se pública, acuden cinco profesionistas a solicitar el puesto. (PIQ) 
 
El 18 de enero en el patio de los naranjos del Edificio Octavio S. Mondragón, se llevará a cabo una 
sesión extraordinaria del consejo de la Universidad Autónoma de Querétaro en la que se otorgará 
la presea Octavio S. Mondragón a los integrantes del comité de huelga pro-autonomía de 1958. 
(PC) 
 

SOCIEDAD 
Las autoridades de la Cruz roja mexicana delegación Querétaro, entregaron reconocimientos a los 
principales donadores en el centro de acopio, para enviar ayuda al Estado de Tabasco durante el 
diciembre pasado. Destaca el apoyo recibido, por el gobierno del estado, el municipio de 
Querétaro y empresas de transporte público. (PIQ) 
 
Cabeza. En total el Estado de Querétaro envió 452 toneladas de ayuda humanitaria a los Estado 
de Tabasco y Chiapas, ubicándose en el segundo lugar nacional después del DF, como la entidad 
que más ayuda envió. Hoy durante la ceremonia de agradecimiento, se entregaron 
reconocimientos a voluntarios y representantes de las instituciones que colaboraron con la Cruz 
roja 
 
Advierte la dirección de emergencias a cargo de Gerardo Quirarte, que el frente frío número 21, 
hará descender los termómetros en la entidad este fin de semana, llegando a los 3° Celsius. 
Agregó que se tendrá comunicación con los 18 municipios para atender cualquier contingencia que 
pudiera presentarse. (PIQ) 
 
Cabeza. No se prevé gran impacto en el centro del país por el frente frío número 21 y el 
pronóstico es que las temperaturas más bajas en el estado los próximos días, sean entre 3 y 5 
grados, informó Gerardo Quirarte, Director de gestión de emergencias. Añadió que aún falta 
reestablecer servicios de energía eléctrica y agua potable en cerca de tres comunidades de San 
Joaquín. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Entrevista. Manuel González Valle señala que la expectativa para el 2008 es buena, con mucha 
obra de infraestructura y se reforzará la seguridad. Se invierte en obras una cantidad como nunca 
antes ghracias a la suma de esfuerzos federal, estatal y municipal. El 47% de los recursos son 
propios y 53% federales, pero se avisó que podrían recibir más de 200 mdp. En el programa de 
obra se irán más de 100 mdp a reencarpetamiento, además de las vialidades nuevas. El Centro de 
convenciones, por su complejidad pudiera estar para julio del 2009 si se corre con suerte; 
Teodoro González es quien está a cargo del proyecto ejecutivo y la relación ha sido buena. El 
cableado subterráneo tampoco podrá ser terminado en el 2008, además porque la obra está a 
cargo de la CFE. Comenta que a través del DIF se ha dado una gran cantidad de apoyos, no sólo 
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con recursos del erario sino también con aportaciones civiles. En cuanto a lo sucedido en el DIF, 
se realiza la investigación interna, además de la denuncia judicial. Calcula que para febrero o 
marzo habrá un veredicto, pero remarca que no hubo intencionalidad. En seguridad, es 
importante la coordinación con los diferentes niveles de gobierno, la capacitación de nuevos 
policías, la inversión en equipo tecnológico, para reconvertir la red de comunicación y el video 
vigilancia; además se renovará el parque vehicular y se ampliará. Se apoyará también con 
vivienda a los policías; de hecho se ha comprometido a que los cien elementos más destacados 
tendrán un  estímulo de 50 mil pesos, orientados sobre todo a vivienda. Su compromiso está en la 
administración. Armando Rivera Castillejos tiene derecho a poner los anuncios espectaculares 
que quiera y no le gustaría especular si tiene tintes electorales. (PC) 
 
A partir de la semana próxima se reiniciará el proceso de foto credencialización de los 10 mil 680 
comerciantes en vía pública, confirmó el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, al 
reportar un avance del 43%. Dijo que el costo del trámite es de 60 pesos y se puede realizar en 
Guerrero 5, en el departamento de Comercio en la vía pública. (PC) 
 
Diariamente se atiende hasta 15 incendios en lotes baldíos, informó la directora de protección civil 
del municipio de Querétaro, Teresa Calzada Rubiroza. (PIQ) 
 
Cabeza. El año pasado se registró un 10% de incremento en el número de incendios, con un total 
de 570. En la temporada invernal diariamente se reciben de diez a quince reportes, informó la 
directora de protección civil municipal, Tere Calzada Rovirosa. Dice que cada incendio cuesta en 
promedio, 10 mil pesos. (PC) 
 
Cabeza. El municipio de Corregidora tiene una taza de desempleo abierto del 3.7%, asevero 
Guillermo Llamas Martínez, secretario de desarrollo sustentable en la demarcación. Agrego que 
se busca traer inversiones al municipio en los diferentes sectores, a fin de generar mayores 
fuentes de empleo. (PIQ) 
 
Cabeza. Autoridades del DIF municipal de San Juan del Río, encabezado por Viviana Fierro de 
Rivadeneira, realizaron la entrega de 500 paquetes de regalos, para niñas de escasos recursos y 
mil cobijas a adultos mayores de diversas comunidades en la demarcación. (PIQ) 
 
Cabeza.  Adultos mayores del municipio de San Juan del Río se quejan porque no se les otorga la 
credencial del IMAPAM. Andrés Mares Urrutia, director del DIF municipal, indicó que la situación 
se debe a la falta de recursos de esta dependencia para realizar el trámite. (PIQ)  
 
Informo la secretaría de turismo en el municipio de Tolimán, que se edificará el primer hostal 
indígena de la entidad, el cual constará de 4 cabañas y 2 consultorios de medicina alterna. Se 
agrega que dicho proyecto, se desarrollará en conjunto con la comisión para el desarrollo de los 
pueblos indígenas. (PIQ) 
 
El frente frío número 18 afectó a más de 3 mil personas en Pinal de Amoles, que sufrieron por la 
falta de energía eléctrica, destacó el presidente del aquella localidad, Gustavo Bueno. (PIQ) 
 
La entrega de patrullas que se realizará este sábado en Pinal de Amoles y que fueron donadas por 
los presidentes municipales de San Juan del Río y de Querétaro, Jorge Rivadeneira y Manuel 
González Valle respectivamente, no servirá como una papelera política del PAN, aseguró el 
alcalde Pinalence, Gustavo Bueno. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. Rompe record la producción de maíz del ciclo Primavera-Verano en el Estado. El delegado 
estatal de la SAGARPA, Manuel Valdés Rodríguez, informó que es superior a las 600 mil 
toneladas, 12% arriba d la producción máxima de grano registrada. (PC) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Anoche se realizaron dos cateos por parte de la PGR, uno en Milenio III y otro en Villas de 
Santiago. En Milenio III se encontró un arma de fuego 9 mm, cartuchos útiles, dinero en efectivo, 
relojes de lujo, cadenas de oro, marihuana, siete pantallas planas, DVDs, chaleco antibalas. En un 
operativo realizado en Villas de Santiago s encontraron 8 bolsas con cien grapas de coca, otra con 
89, cocaína en piedra, pastillas y cápsulas psicotrópicas, tres básculas graneras. La delegada de la 
PGR, Norma Patricia Valdés, confirmó que estos operativos nada tienen que ver con la 
delincuencia organizada y los asesinatos que se registran en el norte de la República mexicana.  El 
operativo, dijo, se derivó de una denuncia anónima. Hay un detenido: una persona que asegura 
ser norteamericana de nombre Paul Walker, quien ya es investigado. (PC) 
 
Ayer por la tarde y noche hubo varios cateos en Querétaro; el resultado, hasta el momento, se ha 
detenido de manera extraoficial a 5 personas, además de haberse decomisado armas y droga. Al 
respecto el sub procurador general de justicia, Pastor López Cabrera, precisó que en su 
momento, las autoridades competentes darán a conocer los resultados de estos operativos en 
contra de la delincuencia organizada. (PIQ) 
 
Reporte en vivo desde la Procuraduría General de Justicia, donde se dieron detalles del operativo 
en el que se decomisaron 889 dosis de coca, 36 capsulas, 4 armas del ejército, además se detuvo 
a un hombre norteamericano. En los diferentes  cateos realizados, se detuvo a un total de diez 
personas. El Procurador Juan Martín Granados Torres señala que la averiguación previa 
determinará a qué grupos, cárteles o células pertenecen los detenidos. Esto es ratificado por la 
delegada de la PGR, Norma Patricia Valdés.  
 
Los cateos realizados obedecen a una investigación previa que realizó la procuraduría general de 
justicia, según reconoció Alfredo Botello, quien destacó que en Querétaro no ha crecido la 
inseguridad, sino que ha mejorado la coordinación entre los cuerpos de seguridad, para preservar 
el bienestar de las familias. (PIQ) 
 
Cabeza. Luego del operativo realizado la noche de este jueves en Residencial Milenio III, por 
elementos del Ejército mexicano, agentes federales de investigación y la Procuraduría General de 
Justicia, este día el Secretario de gobierno, Alfredo Botello dijo desconocer los  resultados e 
información respecto al cateo. (PC) 
 
Al hablar de los cateos realizados este jueves en la capital queretana, el presidente de la 
Asociación de profesionales del derecho en Querétaro, Rogelio Estrada Pacheco, sostuvo que si 
se llega a aprobar la reforma, que permita realizar  estos cateos con una orden precisa, podría 
derivarse en actos de persecución o de revancha. (PIQ) 
 
Cuando hay organizaciones de delincuentes que son muy fuertes, es necesaria la intervención del 
ejercito mexicano, reconoció el vocero de la diócesis de Querétaro, José Morales Flores. 
Destacó también que Querétaro sigue siendo una entidad segura y en los casos en los que se 
detecta la llegada de grupos del crimen organizado, si justifica el actuar de estas autoridades. 
(PIQ) 
 
No hay peligro de que Querétaro se convierta en una casa de crimen organizado, esto lo dice el 
secretario de gobierno en el municipio, Jorge Luís  Alarcón, quien destacó también que 
continuarán los operativos de corte preventivo para proteger a la ciudadanía. (PIQ) 
 
Cabeza. Afirma el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, que no se tiene previsto 
la participación directa de la policía municipal en caso de presentarse nuevos operativos contra el 
narco, como el registrado ayer en la noche. Destacó que no se tiene información sobre la llegada 
de cárteles a la capital y que más bien se trata de narcomenudistas. (PC) 
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Cabeza. Querétaro no se puede confiar por ser un Estado que vive en paz, ya que los cárteles de 
las drogas, siempre buscarán nuevos mercados para vender estupefacientes, aseguró el 
presidente de la comisión de protección civil y seguridad pública del congreso del Estado, Alonso 
Valdovinos. (PIQ) 
 
Cabeza. Desaprueba el diputado local del PAN, Alejandro Straffon, los operativos del ejército 
mexicano en colonias como Milenio III, Carretas y Jardines de la hacienda. Dice que no tienen 
siquiera, justificación jurídica. (PC) 
 
Cabeza. El Presidente de la comisión de participación ciudadana, Alejandro Straffon, aseguró 
que el ejercito mexicano, sólo debe ocuparse de perseguir a la delincuencia organizada, cuando 
los cuerpos de seguridad locales, hayan agotado todas sus posibilidades. (PIQ) 
 
Se registró un movimiento policiaco debido a un asalto en la colonia Las Américas; al parecer los 
tres involucrados fueron detenidos por la Guardia municipal. (PC) 
                                                                                                                                                              
A un taxi se le ponchó una llanta y fue a estrellarse en la puerta de la Casa de Gobierno, con lo 
cual se armó un alboroto que generó un gran movimiento de policías. Al parecer, 
extraoficialmente, se trató de una persona que se había robado el vehículo. (PC) 
 
Vía telefónica. Armando Sánchez, Secretario de seguridad pública municipal, comenta que hubo 
un asalto en una lonchería de la calle Cerro del peñón, por parte de tres sujetos armados que se 
dieron a la fuga rumbo al DF; fueron detectados por la Mega Comercial y se logró detener a una 
persona y parte del botín; también se detuvo al parecer a otro más. Confirma que un taxi chocó 
contra la casa de gobierno y se habla de una detonación, pero no está confirmado. (PC) 
 
Cabeza. Es necesaria la intervención del ejército en el Estado, para salvaguardar la seguridad de 
los queretanos, manifestó el vocero de la diócesis de Querétaro, José Morales Flores, tras 
destacar que el rápido crecimiento poblacional ha generado un incremento en los índices 
delictivos. (pC) 
 
Entrevista. Osvaldo Gómez Martínez, policía desde hace 13 años, perteneciente al grupo de 
reacción inmediata y ayer designado Policía del año, se declara satisfecho y afirma que  el premio 
lo ganó su familia y todo el equipo con el que colabora. Tiene dos hijos, uno  de 13 y uno de 10; 
platica mucho con ellos y siempre lo pinen de ejemplo en la escuela; trata de vivir los valores con 
ellos, no sólo platicarlos. Desde niño quiso ayudar a las personas y al tener 17 años, al sacar la 
precartilla, fue a la escuela de policía e ingresó a la corporación; ha estado en la policía turística, 
la canina y otros grupos. La satisfacción más grande es cuando se ayuda a alguien que ha tenido 
algún problema. El reconocimiento, independientemente de lo material, es de la sociedad y para 
su familia, que son el motor que lo hace trabajar con amor y entrega. Actualmente estudia el 
sexto semestre de derecho en la Universidad Autónoma de Querétaro y quiere acabar su carrera 
pero seguir en la corporación, incluso llegar a ser Secretario. (PC) 
 
Cabeza. En 2007 se iniciaron 23 mil 245 averiguaciones previas por delitos como lesiones dolosas, 
robo simple y robo a casa habitación; se registraron 48 homicidios y se recuperaron 686 
automóviles, confirmó el Subprocurador Pastor López Cabrera, en un recuento de las acciones 
realizadas el año pasado. (PC) 
 
Durante el 2007 la procuraduría general de justicia en el Estado de Querétaro, inició un total de 
23 mil 245 averiguaciones previas, con un registro de 49 homicidios dolosos, informo este día, el 
sub procurador general de justicia del Estado, Pastor López. (PIQ) 
 
Cabeza. Rogelio Estrada Pacheco fue reelecto como presidente de la Asociación de 
Profesionales del Derecho del Estado de Querétaro, APRODEQ, durante dos años más, con 290 
votos a favor de los asociados. (PC) 
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Cabeza. Con una apoyo unánime por parte de 293 socios que conforman la asociación de 
profesionales del derecho en Querétaro, fue ratificado Rogelio Estrada Pacheco como 
presidente del organismo, quien enfatizó que entre los objetivos principales a trabajar, se destaca 
el realizar propuestas en el orden jurídico para no ser simples observadores de la sociedad. (PIQ) 
 


